
 

 

 

 

 

子どもたちの考えや意見を柱に ～「こども基本法」を受けて～ 

                           校長 蔵 野 貴 通 

 暑さがだんだんと増してきましたが、子どもたちは朝から元気よく遊んでいます。熱中症には、十分

気を付けさせていきます。 

表題の「こども基本法」を御存じですか。こども施策を社会全体で総合的かつ強力に推進していくた 

めの包括的な基本法として、令和４年６月に成立し、令和５年４月に施行されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本校では、昨年度から子どもファースト・子ども主体の学校づくりを強く推進しています。６年生が 

主体となって合言葉「輝け！可能性無限大の星」を決め、各委員会の委員長たちがリーダーシップを発 

揮しています。そして、そのリーダーシップのもと、全校児童が合言葉の実現に向けて頑張っています。 

 

                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年度は、子どもたちの意見をより尊重していくために、「委員長会議」を設定しました。学校の課題

や自分たちの創りたい学校像を校長室で語り合い実現させていきます。子どもたちが、自分たちの、自

分たちによる、自分たちのための学校を創り、子どもたちの主体性や自己肯定感・自己有用感を高め、

ウェルビーイングとなるように指導・支援していきます。子どもたちの夢の実現のため、地域・保護者

の皆様にも御支援・御協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

令和５年５月 31日（水）   

おおさわ学園 三鷹市立大沢台小学校 

           校 長  蔵野 貴通  
http://www.mitaka-school.jp/ohsawadai-es/index.html  

 

  

【概要】こども基本法 

 こども基本法は、日本国憲法および児童の権利に関する条約の精神にのっとり、全てのこどもが、 

将来にわたって幸福な生活を送ることができる社会の実現を目指し、こども政策を総合的に推進する 

ことを目的としています。同法は、こども施策の基本理念のほか、こども大綱の策定やこども等の意 

見の反映などについて定めています。（こども家庭庁 ホームページより） 

詳細は、こちらから御覧ください。https://www.cfa.go.jp/top/ 

 また、右側の二次元コードからも御覧いただけます。 

 

 

４月 27日 委員会紹介集会 

学校をよりよくするために、全校の前で

語る頼もしい各委員会活動の委員長たち 

 

５月 16日 委員長会議 

学校の課題や自分たちが取組みたいこ

とを校長室で話し合う真剣な委員長たち 

https://www.cfa.go.jp/top/


水泳指導について      体育的行事委員会担当 山口 正貴 
   

 ６月 12日（月）から水泳指導が始まります。「去年より泳げる距離を伸ばしたい！」、「クロールで 25 

メートル泳ぎたい！」と、一人ひとりが自分の目標を立てて、水泳の授業に臨みます。水泳は、全身運動

であると同時に、自分の身を守る大切な学習でもあります。そのため、きまりを守って真剣に取り組む 

ことが求められます。御家庭でも、お子様が水泳の授業に元気よく参加できるよう、体調管理をよろしく

お願いします。子どもたちが自分の目標を達成できるように、また、安全を最優先に考えながら、指導し

てまいります。なお、今年度も高学年で着衣泳を実施する予定です。 

 

委員会活動 １年間がんばります！ 

 (各委員会の委員長から仕事の紹介と決意表明をしてもらいました。) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○代表委員会 

 今年は「みんなが輝く笑顔いっぱいの代表委員」

というめあてのもと、あいさつ運動や、ユニセフ募

金の活動を行います。大沢台小の児童が元気に過ご

せるようにしていきたいです。 

○図書委員会       

 主に、カウンター当番や本の整理、おすすめ 

のほんのＰＯＰ作りをしています。みなさんに本を

もっと好きになってもらえるようにがんばってい

きます。よろしくお願いします。 

○保健委員会 

 保健委員会では、水道の水質検査、液体石鹸の補

充やハンカチちり紙チェック、決まった曜日に行う

中休みの保健室当番を行っています。保健委員会み

んなで仲良く活動していきます。 

○運動委員会      

 主に、体育倉庫の整理をしたり、みんなで楽しめ

るようにいろいろなイベントを企画したりしてい

ます。みなさんが運動を少しでも好きになってもら

えるよう頑張ります。 

○放送委員会   

放送委員会では、朝、窓を開けるなどの呼びかけ

や給食時に音楽を流すなどの、学校生活をよりよく

する活動をしています。また、みんなが楽しめるよ

うな企画も考えています。 

○給食委員会       

 こんだて放送や月目標などを行います。今年度は

「食品ロスをなくす」という目標を達成するために

全校児童への呼びかけやポスター作りなども行い

ます。 

○飼育・栽培委員会   

 飼育・栽培委員会では、チャボ小屋のそうじや鯉

のえさやり等をしています。生き物のことをもっと

知ってもらえるように活動したいです。１年間、よ

ろしくお願いします。 

○集会委員会        

 朝に校庭や体育館でゲームや人権などを学ぶ集

会を考えています。１年生から６年生まで楽しめる

ように作っていきますので、１年間どうぞよろしく

お願いします。 

ひまわりルーム   スクールカウンセラー 宮本亜由美・河村まり菜 

 

ひまわりルームでは、子どもたちが明るく元気に学校生活を送るために、木曜日（宮本）と金曜日

（河村）にスクールカウンセラーが在室しています。 

学校は人生を送っていく上での大切な土台となる知識や道徳性を身に付ける場所です。そんな中で、

学習面でのつまずきや友達とのトラブルなど、子どもたちの心に負担がかかることも少なくありませ

ん。保護者の皆様と共に子どもたちの成長を見守りながら、よりよい解決方法や成長への道を探すお手

伝いをしていきたいと考えています。すぐには解決されないことも多くありますが、話をすることで問

題が整理され、解決の糸口が見えてくることもあります。お子様のことで御心配なこと、気がかりなこ

とがございましたら、ささいなことでも構いませんので、御相談ください。御相談を御希望の際は予約

をしていただきますと確実です。勤務日以外は留守番電話で対応いたします。どうぞよろしくお願いい

たします。                    【ひまわりルーム直通電話】0422-34-5337 
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【思い出のアルバム】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３月までお勤めいただいた先生方へ、子どもたちから感謝の言葉を伝えました。その後お別れのあいさつ

がありました。今年度は４名の先生方が御出席されました。先生方との再会にみんな大喜びです。先生方の

話に真剣なまなざしで耳を傾けていました。児童一人ひとりの心に先生方との思い出がしっかりと刻まれた

ことでしょう。最後は温かい拍手と笑顔でお見送りしました。 

 

消防写生会（１・２年生） ５月 1日 

 

離任式 ５月 2日 

天気が心配されましたが、途中から青空が見えるほどよい天気になった消防写生会。「ホースがある！」、

「はしごもついているよ！」など、目の前で見る大きな消防車に目を輝かせていた１・２年生。前から見た

り、横から見たりして消防車の周りを歩きながら描く場所を決め、楽しそうに描いていました。終わった児

童は、消防車の近くに寄って眺めたり、消防士さんに質問したりして、消防についての理解を深めました。 

 

自転車教室（３年） ５月 16日 

自転車の‘四つの左’について警察の方から学びました。自転車は、車の仲間なので左側を走ります。

ブレーキは、左→右の順番でかけます。右足を着けると、体が自動車側に傾いて危険なため、止まると

きは、左足を着けて止まります。また、自転車から降りるときは、左側に降ります。また、自転車に乗

っているときは、自分が加害者になってしまわないよう、気を付ける必要があります。標識についての

説明もありました。 

 

 
  

  

  

 



６月行事予定 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

日 曜 主 な 行 事 

１ 木 
安全指導 個人面談（１～５） 

※6年 4時間授業 

２ 金 ※５時間授業 

３ 土  

４ 日  

５ 月 委員会③ 避難訓練（３ｈ） 

６ 火 演劇鑑賞教室 

７ 水 こころの劇場（６）AM 

８ 木 遠足（４） 

９ 金 体力テスト 

10 土  

11 日  

12 月 水泳指導始 クラブ③ 

13 火 体力テスト予備日 

14 水  

15 木 
芝生メンテ（３－１） 

読書旬間始（29日まで） 

16 金 教育実習終 

17 土  

18 日  

19 月 個人面談①（６・４－２） 

20 火 個人面談②（６・４－２） 運動器検診 

21 水 たてわり活動② 

22 木 
個人面談③（６・４－２）  

芝生メンテ（３－２） 

23 金 
個人面談④（６・４－２） 

社会科見学（３） 

24 土  

25 日  

26 月 クラブ④ 

27 火  

28 水  

29 木 
読書旬間終  

芝生メンテ（６－１） 

30 金  

≪６月の生活・安全指導目標≫ 

       

生活指導部 前田 佳南 

生活：言葉づかいに気を付けよう。 

安全：雨の日は、室内で安全に過ごそう。 

 「言葉遣いは心遣い」。これは、マザーテレサの言葉で

す。丁寧な言葉遣いは、優しくて親しみやすいい印象を与

えますが、自分自身を振り返ると、どうでしょうか。新年

度が始まって２か月が過ぎ、新しい環境に慣れてきた今、

改めて「言葉」と向き合うことが大切だと思います。言葉

がもつ影響力はとても大きいです。６月は、自分の言った

言葉が相手にどう届くのかを子どもたちと考えていきた

いと思います。御家庭でも言葉について話題にしてみて

ください。 

 また、６月は梅雨の季節です。休み時間を教室内で過ご

すことが多くなります。図書室に行ったり、教室で静かに

遊んだりできるように工夫して過ごすなど、安全に過ご

せるよう指導していきます。 

 ５月は、セーフティ教室や、３年生の自転車教室など、

教育活動への御協力をありがとうございました。今後と

も、子どもたちが安全で楽しく学校生活を送れるよう、よ

ろしくお願いします。 

ＣＳコーナー  

５月 13日（土）に、第七中学校にておおさわ学園の全

教員とＣＳ委員の皆様とで懇談会を行いました。今回は、

学校ごとに三つのグループになり、その各グループに、Ｃ

Ｓ委員が１～２名入りました。ローテーションをしなが

ら、一人でも多くのＣＳ委員と話すことに努めました。三

鷹市は、「コミュニティ・スクールを基盤とした小・中一

貫教育」を進めています。この懇談が、ＣＳ委員と学校を

つなぐ大きな契機となると確信しております。 

以下、参加した教員・ＣＳ委員の感想です。 

 

 

 

 

 

 

【懇談会に参加しての感想】 

（教員） 

☆ＣＳ委員が日頃、学校のためにどのように動いてくださっ

ているのか、知らない部分も多かったので、話すことができ

てよかったです。 

☆ＣＳ委員の方々が、学校のためにどのような活動をしてく

ださっているのかを知ることができ、とても勉強になりまし

た。もちつき大会は、私の母校では最近、なくなってしまっ

たので、大沢台小では、ずっと続けてくださる方がおり、本

当にありがたいです。 

（ＣＳ委員） 

☆３校の先生方と小さな円になって、ざっくばらんに話すこ

とができ、少し先生方に近付けたように感じます。私たちＣ

Ｓ委員は、「おおさわ学園の応援団です。」 

☆今までも「学園 3校の先生と CS委員の懇談会」は実施し

ていますが、毎年度、先生方も CS委員も一部が替わるので、

今回も初めましての声が聞こえました。大沢台小、羽沢小、

七中の 3 グループを回り、CS 委員の役割をお話したり、学

校のお困りごとを伺ったりしました。立場や学校が違っても、

参加者全員が大沢の子どもたちの育ちを応援している事が伝

わってきました。 

（副校長 海老沼 寛之） 

 

 

 

＊各学年の時数は、学年便り等で御確認ください。 

お願い 

学校には、安全・健康面からピアス等のアクセサリー

は身に着けずに登校するよう、指導しています。御家庭

でも御協力お願いいたします。なお、御不明な点がある

場合は、副校長までお問い合わせください。 


